

## Pressemitteilung

Universität Mannheim

Achim Fischer

30.03.2010

<http://idw-online.de/de/news362427>

Studium und Lehre, wissenschaftliche Weiterbildung  
Gesellschaft, Philosophie / Ethik, Sprache / Literatur, Umwelt / Ökologie, Wirtschaft  
regional

UNIVERSITÄT  
MANNHEIM

## Universität Mannheim: Neue Professur Wirtschaftsethik

**Universität Mannheim richtet neue Professur für Philosophie mit Schwerpunkt Wirtschaftsethik ein Lehr- und Forschungsangebote zu Kultur, Wirtschaft und Ethik werden ausgebaut / Prof. Dr. Bernward Gesang erster Lehrstuhlinhaber**

Die Philosophische Fakultät der Universität Mannheim hat zum aktuellen Frühjahrssemester 2010 eine Professur für "Philosophie mit Schwerpunkt Wirtschaftsethik" eingerichtet. "Die neu geschaffene Professur stellt eine Verbindung zwischen den Kultur- und Wirtschaftswissenschaften her und ergänzt damit ideal das Profil der Universität Mannheim", betont der Rektor der Universität, Prof. Dr. Hans-Wolfgang Arndt. Das Lehr- und Forschungsangebot zur gesellschaftlichen Verantwortung von Unternehmen und Führungskräften wird um grundlegende wirtschafts- und klimaethische Aspekte erweitert. Geisteswissenschaftliche Studierende und Studierende der Wirtschaftswissenschaften können verschiedene Veranstaltungen zur Wirtschafts- und Unternehmensethik im Rahmen ihrer Studienpläne besuchen. Sie profitieren dabei von der Kooperation des im Fachbereich Philosophie angesiedelten Wirtschaftsethiklehrstuhls mit der im letzten Jahr neu eingerichteten Professur für "Corporate Social Responsibility" (gesellschaftliche Verantwortung von Unternehmen) der Fakultät für Betriebswirtschaftslehre.

Der Lehrstuhl für Philosophie mit Schwerpunkt Wirtschaftsethik bietet unter anderem Veranstaltungen zu aktuellen gesellschaftlichen Fragen an, etwa zum Menschenbild der Ökonomie, dem so genannten Homo oeconomicus, oder der Rationierung im Gesundheitswesen. Die Analyse klimaethischer Fragen erfolgt in Lehrveranstaltungen und in der Ende September/Anfang Oktober stattfindenden wissenschaftlichen Tagung "Mannheimer Klimatage". Schwerpunkt der interdisziplinären Tagung sind die ökonomischen, ökologischen und ethischen Aspekte der aktuellen Klimapolitik.

Erster Lehrstuhlinhaber ist Professor Bernward Gesang. Der Philosoph promovierte an der Universität Münster und habilitierte sich an der Universität Düsseldorf. Darüber hinaus arbeitete er unter anderem als Stipendiat am "Zentrum für Ethik in den Wissenschaften" in Tübingen und als Heisenberg-Stipendiat sowie als Lehrbeauftragter an der Universität Basel. Seine Lehr- und Forschungsschwerpunkte liegen in den Bereichen Wirtschafts- und Klimaethik, Medizinethik, Wissenschaftstheorie sowie Philosophie der Neuzeit. Parallel ist Prof. Gesang journalistisch tätig, unter anderem für die Süddeutsche Zeitung und die Frankfurter Rundschau: "Wirtschafts- und Klimaethik sind in Deutschland bislang primär im Rahmen der Ökonomie und oftmals überhaupt noch nicht vertretene Schwerpunkte. Hier aus der Philosophie heraus neue Akzente zu setzen, macht die Besonderheit dieses Lehrstuhls aus", so Prof. Gesang über seinen Lehrstuhl.

Die Universität Mannheim erhielt die Professur für Philosophie mit Schwerpunkt Wirtschaftsethik zu ihrem 100jährigen Jubiläum im Jahr 2007 vom Land Baden-Württemberg zugesagt. Das Rektorat hatte sich vom Land als "Geburtstagsgeschenk" einen Lehrstuhl für Wirtschaftsethik gewünscht, da die Hochschule verschiedene interdisziplinäre Studienangebote wie "Kultur und Wirtschaft" oder "Unternehmensjurist" anbietet, die Fragestellungen und Analysen aus den Rechts-, Geistes- und Wirtschaftswissenschaften kombinieren. Daher weitet die Universität die Lehrangebote zu unternehmensethischen Fragen und zum Spannungsfeld von Geld und Geist sowie

Kultur und Kapital seit Jahren aus. Neben regulären Lehrveranstaltungen werden soziale Projekte von Studierenden und der Austausch mit Unternehmen und anderen Hochschulen im Rahmen eines europäischen Netzwerkes angeboten.

Im Frühjahrssemester 2010 setzen beispielsweise die Philosophische Fakultät und die Fakultät für Betriebswirtschaftslehre ihre gemeinsame Reihe "Wirtschaft und Kultur im Gespräch" fort. In Vorträgen, Podiumsdiskussionen und Gesprächen wird das Thema "Kredit und Vertrauen" diskutiert. Persönlichkeiten aus Wirtschaft, Kultur, Kunst, Wissenschaft und Politik suchen den Austausch mit Studierenden aller Fakultäten der Universität und der außeruniversitären Öffentlichkeit.

Kontakt:

Prof. Dr. Bernward Gesang  
Philosophie mit Schwerpunkt Wirtschaftsethik

Universität Mannheim  
Lehrstuhl Philosophie III  
Schloss, Raum EO 386  
68161 Mannheim  
Telefon: 0621 181-2159  
bgesang@mail.uni-mannheim.de

URL zur Pressemitteilung: <http://philosophie.phil.uni-mannheim.de/>